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В регионе прошла пер-
вая сессия Молодежного 
парламента Алтайско-
го края (МПАК) пятого 
созыва.

Мероприятие состоялось 
в Парламентском центре Ал-
тайского края. В нем приняли 
участие спикер краевого пар-
ламента Александр Романенко, 
депутат Государственной думы 
Наталья Кувшинова, уполномо-

ченный по правам человека в 
Алтайском крае Борис Ларин, 
руководители комитетов и де-
путаты АКЗС.

Председатель АКЗС Алек-
сандр Романенко поздравил 
присутствующих с началом 
созыва. В своем выступлении 
он отметил:

– Молодежный парламент 
– это главная кузница кадров 
регионального парламента, 
органов государственной 

и муниципальной власти 
региона. Мы убеждены, что 
такие неравнодушные люди, 
как вы, должны быть не толь-
ко в «команде запасных» на-
шего большого парламента, 
но и активно участвовать в 
целом в законотворческой 
работе края. Так было в про-
шлом созыве АКЗС, когда при 
активном сотрудничестве, а 
порой благодаря решающей 
инициативе депутатов МПАК, 

как в случае с запретом прода-
жи алкогольных энергетиков, 
были разработаны и приняты 
важные законы. Молодежный 
парламент должен стать цен-
тром, где будут аккумулиро-
ваться инициативы не только 
ваши, но и всего молодежного 
сообщества края.

По его словам, четвертый 
созыв запомнился несколь-
кими знаковыми проектами. 
Работа стала известна за пре-
делами нашего региона.

– Новый созыв обновился на 
две трети, но эти изменения не 
должны повлиять на качество 
работы. Во взаимодействии с 
властными структурами края 
вы должны выходить не про-
сто с просьбами, а с конструк-
тивными предложениями и 
конкретными проектами. Вам 
предстоит совместная работа 
с Молодежной избирательной 
комиссией Алтайского края, 
созданной по инициативе 
Избирательной комиссии 
региона. Хочется, чтобы по 
итогам работы пятого созы-
ва Молодёжного парламента 
Алтайского края ему была по-
ставлена пятерка, – говорит 
Александр Романенко.

(Окончание на 3 стр.)

Главным врачам боль-
ниц и поликлиник края 
на прошлой неделе 
вручили ключи от де-
сяти автомобилей 
«Шевроле-Нива». Но-
вые легковые машины 
повышенной проходи-
мости пополнят парк 
техники медучрежде-
ний Барнаула, Бийска, 
Рубцовска, Заринска и 
Новоалтайска.Н   – 

От того, как быстро участ-
ковый врач доберется до сво-
его пациента, порой зависит 
жизнь человека, а вызывают 
его чаще всего к маленьким 
детям и больным людям, 
которые самостоятельно 
не могут приехать в поли-
клинику.

Комплектовать службы 
терапевтов и педиатров но-
выми автомобилями распо-
рядился губернатор края 
Александр Карлин.

Вручая ключи от внедо-
рожников, он отметил, что 
это только треть машин, 
которые планируется за-
купить и распределить по 
поликлиникам в этом году. 
Сказать, что эти машины ме-
дики ждут, – значит ничего 
не сказать. 

Как показывает стати-
стика, оказание первичной 
медико-санитарной помощи 
в семи процентах случаев, и 
особенно в детской медици-
не, происходит на дому. При-
чем часто это неотложные вы-
зовы – при внезапных острых 
заболеваниях, обострении 
хронических заболеваний. 

По всем норматива м 
первую помощь нужно ока-
зать в течение двух часов, и 
транспорт в цепочке по пути 
к больному играет немало-
важную роль.

– Для нашей работы это 
идеальный автомобиль, – 
держит ключи в руках на-
чальник гаража новоалтай-
ской городской больницы 
им. Л.Я. Литвиненко Владис-
лав Ноздрачев. – Отличная 
проходимость, комфортный, 

теплый салон – что и надо 
для наших дорог. Это лучший 
подарок для людей, ведь у нас 
бывает по 100 вызовов в день 
на 2 – 3 машины.

В барнаульской поликли-
нике № 14 новый внедорож-
ник тоже ждали с нетерпени-
ем – поликлиника находится 
в спальном районе, где очень 
много малышей. «Мы органи-
зовали неотложную помощь, 
получили все лицензии, 
выделили все помещения, 
единственное, чего не хва-
тало, – вот этого автомоби-
ля, – говорит главный врач 
медучреждения Дмитрий 
Додонов. – В первую очередь 

он будет возить врачей для 
оказания медицинской по-
мощи малышам».В  

Развитие неотложной 
службы автоматически 
снизит нагрузку на скорую 
помощь. На сегодня в Алтай-
ском крае экстренная служба 
медицинской помощи на 65% 
укомплектована новым транс-
портом. И совсем недавно гу-
бернатор края вручал ключи 
медикам от автомобилей ско-
рой помощи, которые засту-
пили на службу в городах и 
районах края.

– В прошлом году мы рас-
пределили по нашим медуч-
реждениям 40 таких машин, 
– напомнил Александр Кар-
лин. – При этом две из них 
– это суперсовременные, 
очень дорогие реанимоби-
ли самого высокого класса. 
Парк машин скорой помощи 
в Алтайском крае – один из 
самых лучших в Сибири с 
точки зрения сроков физи-
ческого и морального износа 
этого транспорта.

Среди учреждений, тера-
певтические и педиатриче-
ские службы которых полу-
чили новые «Шевроле-Нивы», 
– городская поликлиника 

Бийска № 1, где число пациен-
тов превышает 43 тысячи. А 
поликлиника № 14 Барнаула 
обслуживает более 72 тысяч 
жителей Индустриального 
района. Новенькие внедорож-
ники поступят также в гор-
больницу № 9, поликлинику 
№ 9, детскую городскую № 
3 в Барнауле, а медучрежде-
ниям Бийска досталось сразу 
три авто.Н  

Губернатор отметил, что 
комплектация служб терапии 
и педиатрии автомобилями 
– часть большой системной 
работы. В Алтайском крае 
идет процесс изменения 
здравоохранения, которое вы-
страивается на новой техноло-
гической базе и уже сегодня 
обеспечивает оказание самой 
современной и своевремен-
ной помощи жителям края.

Особое внимание уделя-
ется улучшению условий 
труда врачей,обновлению 
парка техники. «Важно, 
чтобы доктор мог быстро и 
комфортно доехать до па-
циента, особенно если речь 
идет о ребенке, – сказал глава 
региона. – Забота об условиях 
труда врачей, медицинских 
специалистов проводится на 
системной основе».

Напомним, в этом году 
благодаря краевой поддерж-
ке в Рубцовске 30 врачей 
стали обладателями новых 
квартир. «Вы знаете, что не-
давно новоселами стали и 
медики в Барнауле. Скоро для 
медиков, работающих в Но-
воалтайске и Первомайском 
районе, приобретут не один 
десяток квартир», – пообещал 
губернатор.

Вадим КУЛЕШОВ,
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
8 февраля Ветер южный, 3-8 м/сек.,

с усилением до 13 м/сек., без
осадков, изморозь, туман, гололед.

9 февраля Ветер юго-западный, 7-12 м/сек.,
порывы до 17-22 м/сек., по краю 
мокрый снег, метель, гололед.

Ветер южный, 2-7 м/сек.,
с усилением до 13 м/сек., без осадков, 

изморозь, туман, гололед.
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Для помощи малышам
  НОВОСТИ .

Ракетные учения
На Алтае прошли учения с выводом на специальные 

трассы пусковых установок «Тополь».

Как сообщает пресс-центр Минобороны России,  в Барнауль-
ском соединении РВСН, дислоцированном в Алтайском крае, 
прошли учения с выводом автономных пусковых установок 
ПГРК «Тополь» на полевые позиции.

Особое внимание во время практических действий войск было 
уделено вопросам противодействия воздушному и наземному 
противнику, отражения нападений диверсионно-разведыва-
тельных групп, сохранения боеспособности и выполнения 
боевых задач в сложных условиях обстановки.

Расчеты отработали смену полевых позиций и рассредото-
чение ракетных дивизионов с преодолением участков условно 
зараженной местности.

К этому мероприятию привлечено около 200 новобранцев.

Поголовье растёт
За 2016 год поголовье крупного рогатого скота в фер-

мерских хозяйствах и хозяйствах индивидуальных 
предпринимателей края возросло на 14 тыс. голов.

В том числе дойное стадо приросло на 5,5 тыс. голов. По 
данным Министерства сельского хозяйства Алтайского края, 
прирост поголовья КРС к 2015 году составил почти 20%. Кстати, 
на 1 января текущего года поголовье крупного рогатого скота в 
фермерских хозяйствах региона составило более 85 тыс. голов.

Спасли рыбаков
В Каменском районе сотрудники МЧС спасли заблу-

дившихся рыбаков.
2 февраля компания мужчин отправилась на зимнюю 

рыбалку. К вечеру погода испортилась – из-за бурана дорогу 
замело – и рыбаки заблудились. Несколько часов они бродили 
по сугробам, выбились из сил. Повезло, что в одном месте 
ловила сотовая связь и потерявшиеся позвонили в полицию.

Ночью на снегоходах искать рыбаков отправились сотруд-
ники полиции и Государственной инспекции по маломерным 
судам. Рыбаков удалось обнаружить в поле между селами 
Заковряшино и Караси. К счастью, помощь пришла быстро 
и мужчины хоть и выбились из сил, но еще не получили об-
морожения.

Права можно получить
и не в ГИБДД

С 1 февраля в Многофункциональном центре (МФЦ) 
Барнаула (Павловский тракт, 58) можно заменить россий-
ские и международные водительские удостоверения в 
случае окончания срока их действия, утраты или других 
обстоятельств.

Раньше водительское удостоверение выдавалось только 
в ГИБДД. Теперь же за правами можно обратиться в МФЦ.

Для этого необходимо представить заявление, паспорт или 
иной документ, удостоверяющий личность, медицинское 
заключение об отсутствии медицинских противопоказаний, 
квитанцию об оплате госпошлины, старое водительское 
удостоверение, фотографию, а также образец личной под-
писи заявителя в электронном виде. После чего специалист 
МФЦ не позднее одного рабочего дня с даты получения всех 
документов от заявителя направляет их в соответствующее 
подразделение органа, с которым осуществляется взаимо-
действие.

У автовладельцев останется возможность заменить права и 
в регистрационно-экзаменационных подразделениях Госавто-
инспекции. При этом следует помнить, что первоначальную 
выдачу водительских удостоверений после сдачи экзаменов по 
вождению и теоретических тестов, а также после окончания 
срока лишения права управления автотранспортом уполно-
мочены производить только в Госавтоинспекции.

Наталья СОХАРЕВА

Храним традиции. Шагаем в будущее

Краевая массовая газета
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  ЗАСЕДАНИЕ .
Молодые депутаты приступили к работе

  КРАТКО .
Январские выплаты 
из краевого бюдже-
та направлены по-
лучателям в полном 
объеме.

Обязательства по предо-
ставлению мер социальной 
поддержки за счет средств 

краевого бюджета в 2016 
году исполнены в полном 
объеме. На социальные вы-
платы гражданам направ-
лено более 14 млрд рублей.

В этом году в соответ-
ствии с законодательством 
Российской Федерации и 
Алтайского края предо-

ставление социальных 
выплат жителям края 
продолжено.

Так, еще в декабре пе-
речислено 69 млн рублей 
в виде аванса на выплату в 
январе 2017 года ежемесяч-
ного пособия на ребенка, 
ЕДВ ветеранам, реабилити-
рованным и труженикам 
тыла. Это позволило начать 
выплаты в первой декаде 
января.

Всего в январе текущего 
года на социальные выпла-
ты гражданам из средств 
краевого бюджета перечис-
лено более 1,3 млрд рублей, 
из них на выплаты семьям 
с детьми – 395,3 млн, на 
выплаты компенсаций по 
оплате ЖКУ и субсидии – 
587,6 млн, на ежемесячные 
денежные выплаты вете-
ранам труда, труженикам 
тыла, реабилитированным 
лицам и лицам, признан-
ным пострадавшими от 
политических репрессий, 
сельским специалистам – 
176,4 млн. Около 80 млн 
рублей перечислено на 
выплаты компенсацион-
ного характера.

Соб. инф.
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В полном объёме

Десять медучреждений края получили новенькие внедорожники.

Торжественный момент передачи ключей от автомобилей.

Водитель поликлиники № 1 г. Бийска Петр Мерзликин.

Новый созыв МПАК обновился на две трети.
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Вместе и сеялку легче делать!
Рубцовский завод запасных 
частей развивает коопера-
ционные связи.

Кооперационные связи являются 
эффективным способом взаимодей-
ствия предприятий, способствуя 
увеличению выпуска продукции, 
внедрению современных технологий, 
появлению дополнительных рабочих 
мест. Рубцовский завод запасных ча-
стей, входящий в объединение ком-
паний «Алмаз», первым начал возро-
ждать промышленную кооперацию 
в Рубцовске.Н  

Рубцовский завод запасных частей, 
входящий в объединение компаний 
«Алмаз», одно из самых успешных 
промышленных предприятий горо-
да. По итогам 2016 года он занимает 
третью строчку городского рейтинга 
по объему реализации продукции – 2,1 
млрд рублей.

Номенклатура изделий постоянно 
расширяется. Каждый год осваивается 
по несколько наименований новой 
техники и запчастей.

По данным российской ассоциа-
ции производителей сельскохозяй-
ственной техники «Росагромаш», ЗАО 
«Рубцовский завод запасных частей» 
занимает первое место в России по 
производству чизельных плугов, 
второе – по производству оборотных 
плугов и третье – по производству 
отвальных плугов и дисковых борон. 
Только в 2016 году рубцовчане нала-
дили выпуск восьми новых моделей 
почвообрабатывающих машин.

Так, новая разработка – сеялка 
VITA была представлена на одной 
из крупнейших российских выста-
вок сельскохозяйственной техни-
ки «Югагро», которая проходила в 
Краснодаре. В ней участвовало 720 
предприятий из 32 стран мира и 48 
регионов России. К рубцовской сеялке 
проявили интерес представители 
Краснодарского края, Ростовской 
области, республик Северного Кав-
каза, а также Донецкой и Луганской 
народных республик.

На Алтае же пользуется спросом 
практически все, что производит-
ся на РЗЗ. Предприятие выпускает 
около 300 наименований запасных 
частей и около 50 модификаций плу-
гов, борон, глубокорыхлителей и 
другого сельскохозяйственного обо-
рудования.

Продукция Рубцовского завода 
настолько востребована, что он не 
успевает закрывать все потребности 
заказчиков.И ,  

Рубцовский завод запасных частей 
выступил инициатором возрожде-

ния кластерного сообщества и стал 
своего рода якорным предприятием, 
которое дает работу еще пяти хозяй-
ствующим субъектам: заводам «Лит-
ком» и «АСМ-Запчасть», компаниям 
«Энергия», «Агролит», ИП Шахову.

– У нас на заводе нет литейного 
производства, – поясняет генераль-
ный директор РЗЗ Станислав Кедик, 
– поэтому размещаем заказы там, где 
оно есть. Тем самым мы обеспечи-
ваем их работой, а они нас – необхо-
димыми заготовками. Привлекли на 
соисполнение заказа предприятия 
на площадке бывшего завода «Алтай-
сельмаш» и надеемся на дальнейшее 
плодотворное сотрудничество. Те 

старые добрые отношения, которые 
существовали, должны получить 
продолжение.

Один из партнеров РЗЗ – АО «Руб-
цовский литейный комплекс».

– За последний год процентов на 30 
увеличилась кооперация с группой 
компаний «Алмаз». Мы расширяем 
географию распространения своей 
продукции, наращиваем клиентскую 
базу и объемы, – рассказывает гене-
ральный директор «Литкома» Сергей 
Плешкань. – Мы рады тому, что объ-
емы производства растут именно по 
этой номенклатуре. В середине декабря 
обсуждали с руководством РЗЗ про-
грамму выпуска продукции на 2017 
год. Мы видим, что объемы продук-
ции, запрашиваемой у нас, выросли 
еще процентов на 15. По некоторым по-
зициям даже не успеваем выполнять. 
Поэтому в 2017 году предусматриваем 
различные технические мероприятия 
для того, чтобы увеличить объемы 
выпуска и обеспечить наших заказ-
чиков полностью.

Благодаря заказам начало расти 
производство. На некоторых участ-
ках трудятся круглосуточно. А чем 
лучше выполняется план, тем выше 
заработная плата работников. Растут 
и налоговые отчисления в бюджет.

Директор ООО «Энергия» Алексей 
Ильясов тоже высоко оценивает плюсы 
кооперации. Предприятие выпускает 
запасные части для сельскохозяйствен-
ной техники, производит металлообра-
ботку. Особенно тесно и плодотворно 
стали работать с Рубцовским заводом 
запчастей в 2016 году.

– Это связано с тем, что правитель-
ство страны стало уделять большое 
внимание сельскому хозяйству. В то 
же время произошел существенный 
скачок цен на импортную технику 
и очень востребованной стала рос-
сийская, – рассуждает руководитель. 
– Безусловно, за последние годы вы-
росли ее качество и модельный ряд. В 
том числе это касается РЗЗ. На сегодня 
выпускаем более 35 видов узлов и 
агрегатов для нашего партнера. В 2016 
году произошел серьезный для нас 
прорыв, приобрели новую технику 
и оборудование. Теперь большинство 

операций по разделке металлопро-
ката происходит на нашем предпри-
ятии.

Вместе с заказом «Энергия» полу-
чила не только работу, но и ее свое-
временную оплату. С РЗЗ заключен 
долгосрочный договор на пять лет. Все 
его пункты выполняются неукосни-
тельно: и по поставке, и по оплате. 
Соответственно, можно смотреть в 
будущее, строить перспективу раз-
вития и поддерживать материальное 
благополучие коллектива.И   

Инициатива возрождения коо-
перационных связей принадлежит 
Виктору Зобневу, который много лет 
возглавлял совет директоров РЗЗ, а 
сегодня является депутатом Государ-
ственной думы и работает в Комитете 
по промышленности.

– Что касается кооперации, то не-
обходимо было возродить то, что мы 
называли малыми предприятиями, 
– говорит Виктор Зобнев. – Хотелось 
бы, чтобы соисполнителей у РЗЗ было 
больше, чем сейчас. К тому же заказы 
есть. Появилась новая номенклатура, 
которую нужно освоить и вывести на 
рынки России и СНГ.

По мнению депутата, программа им-
портозамещения достаточно активно 
работает. На всех уровнях власти обра-
тили внимание на то, что промышлен-
ность нужна и должна развиваться. В 
Рубцовске высокие темпы роста про-
изводства и реализации продукции 
демонстрируют Рубцовский молочный 
завод – 5,7 млрд рублей за минувший 
год, филиал «Алтайвагона» – 3,1 млрд 
рублей. Хороший рост показали также 
«Литком», Рубцовский ЛДК, филиал 
«Уралвагонзавода», «АСМ-Запчасть», 
Рубцовский завод нестандартного 
оборудования.

При среднем индексе промышлен-
ного производства 102% в Алтайском 
крае в Рубцовске он составил 112,9%. 
И одна из причин успешного роста 
– это восстановленные связи между 
предприятиями.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ,
фото из архива РЗЗ

  ПРОИЗВОДСТВО .

  ЗНАЙ НАШИХ! .
За честь и мужество
48 часов за рулем К-700 провел 
Петр Папуша, алейский трак-
торист Южного ДСУ, вызволяя 
машины с людьми на дорогах 
края из снежных заносов. За 
участие в ликвидации чрезвы-
чайной ситуации он представлен 
к медали Алтайского края «За 
честь и мужество».

Дома такого человека не застать, пого-
ворить с ним удалось по телефону.

– Откомандировали в Усть-Калманский 
район. Пока погода хорошая и видимость, 
нужно все расчистить, чтобы, когда слу-
чится буран, машины не застряли. Сейчас 
чищу дорогу по направлению к Михай-
ловке, – сообщил он.

В дорожной отрасли Петр Папуша уже 
17 лет, любовь к рабочей технике привил 
ему отец, который всю жизнь проработал 
трактористом. Династию продолжают 
Петр и трое его братьев.

– Профессия нравится, хотя и нелегко 
бывает, – говорит он. – Приехал, день отра-
ботал, только поставил машину в гараж, 
как сообщают: нужно ехать по направле-
нию к Топчихе или еще куда. Заправляешь-
ся и едешь. Знаешь, что в твоей помощи 
нуждаются люди. Наш труд незамеченным 
не остается, когда машины выходят из 
снежного плена, водители сигналят – нас 
благодарят.

Зима 2017-го выдалась для дорожников 
трудная. Даже в новогоднюю ночь их преду-
преждали быть наготове. Мало ли какая 
ситуация сложится на дорогах.

Но серьезное испытание выпало на 
плечи тракториста Петра Папуши и его 
коллег в последних числах января.

– В 9 часов вечера нам сообщили, что 
на участке Алейск – Топчиха машины 
оказались в снежном плену. Темень, ви-
димость нулевая. Одному бы мне было 
трудно пробиться, выдвинулись вместе с 
грейдеристом Алексеем Наумовым. Шли 
друг за другом осторожно, потихонечку. 
Прибыли на указанный отрезок трассы, 
оценили ситуацию, обсудили, где лучше 
проложить проезд. Затор случился из-за 
того, что застряла легковая машина, за ней 
встал тяжеловоз. Образовались переметы, 
и остальные не смогли проехать.

Первым начал пробивать дорогу грей-
дер, я остался наблюдать, чтобы он не за-
цепил машины. Когда его мощностей не 
стало хватать, я сел за руль, включил фре-
зер и продолжил очищать путь. К момен-
ту нашего прибытия в сторону Алейска 
стояло около 20 – 25 машин, а в сторону 
Барнаула – 15 – 20. С одной машиной – 
рефрижератором – пришлось повозиться, 
у водителя не оказалось с собой ни троса, 

ни лопаты. Ну все же вытащили его из 
сугроба. Алексей остался все зачищать, 
а меня перебросили на другой участок 
дороги в районе Топчихи. Там тоже пробка 
образовалась. Дорогу прочистил и к 10 
утра вернулся домой. Вот так и работаем, 
– вспоминает Петр. 

Подобный случай не единственный в 
многолетней практике тракториста. Три 
года назад зима была не менее проблем-
ной. Ночью дорожники пробивались в 
течение шести часов в Савинку Алейского 
района. За ними шла «скорая», требовалось 
срочно увезти роженицу в Алейск. «Только 

вошли в деревню, нас уже встречают. До 
дома дорогу пробили – и сразу женщи-
ну в «скорую». Мы потом узнавали, роды 
прошли благополучно. Успели!»

Ночные смены для Петра Папуши 
– дело обычное, жена и четверо детей 
уже привыкли к особенностям графика 
главы семейства, а сын-второклассник 
заявил, что тоже собирается стать трак-
тористом, как папа.

– Ну и правильно, – считает отец, –
рабочая династия не должна преры-
ваться.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

Эксперты оценили
алтайские разработки

В Алтайском государственном университете состоялась 
встреча с делегацией Фонда «Сколково». Ректор вуза Сергей 
Землюков познакомил гостей с основными научными 
направлениями развития университета, рассказал о по-
следних достижениях ученых, назвал наиболее перспек-
тивные проекты.

– В конкурсных программах фонда могут принять уча-
стие проекты, связанные с прорывными научно-исследо-
вательскими направлениями вуза. В частности, речь идет 
о  разработках Российско-американского противоракового 
центра, НИИ биологической медицины и Алтайского центра 
прикладной биотехнологии. В ходе переговоров были достиг-
нуты договоренности о том, что в ключевых мероприятиях 
фонда мы представим наши разработки. Также надеемся 
на тесное сотрудничество со «Сколково» по организации и 
проведению мероприятий на базе университета, – говорит 
и. о. проректора по научному и инновационному развитию 
АлтГУ Евгений Попов.

Московские эксперты дали положительную оценку науч-
но-исследовательской работе вуза и технической оснащен-
ности его лабораторий и центров, сообщили в пресс-службе 
Алтайского госуниверситета.

Бойцы вернулись 
На Алтае завершилась Всероссийская патриотическая 

акция «Снежный десант».
В минувшее воскресенье, 5 февраля, студенты вернулись 

из 20 районов края в Барнаул. 450 человек в течение деся-
ти дней общались с сельскими школьниками, помогали 
пожилым людям, проводили юридические консультации, 
организовывали концерты. Ребята из других регионов, ко-
торые трудились в регионе во время командировки, тоже 
разъехались по домам. 

Итоги акции будут подведены 17 февраля. Эту дату офи-
циально признали Днем российских студенческих отрядов. 

Наука и природа 
9 февраля в Барнаульском планетарии откроют цикл 

передач, посвященный Году экологии.
Проект предполагает формирование и развитие эколо-

гической культуры учащихся на основе бережного отно-
шения к природе, отмечают организаторы. Среди задач  –
популяризация достижений современной науки в области 
астрономии, космонавтики, географии, экологии и охраны 
окружающей среды, а также привлечение к экологической 
пропаганде сотрудников Министерства природных ресурсов 
и экологии региона, исследователей и профессорско-препо-
давательского состава вузов Алтайского края.

Гостей ждет насыщенная и интересная программа. По-
сетителям покажут полнокупольную шоу-программу «Не-
обыкновенные небесные явления», которая познакомит с 
удивительными явлениями, происходящими в атмосфере 
Земли.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА  АГРОВЕСТИ .

  НОВОСТИ .

Банки могут обязать оце-
нивать землю, переданную 
им в качестве залога, как 
минимум в 80% от ее када-
стровой стоимости. Такие 
поправки в законодатель-
ство подготовили в аграр-
ном Комитете Госдумы.

Сейчас банки назначают 
цену из собственных сообра-
жений. «Мы хотим навести 
порядок, чтобы существова-
ли какие-то общие для всех 
правила игры, чтобы исклю-
чить элемент самостийно-
сти банков в этом вопросе», 
– пояснил зампред аграрного 

Комитета Госдумы Владимир 
Плотников.

Он отметил, что сейчас с 
учетом и оценкой земельных 
участков в стране ситуация в 
целом обстоит плачевно.

«Надо описать границы 
участков, оценить каче-
ство земли, удаленность от 
населенных пунктов, ин-
фраструктуру. Так давайте 
наконец начнем создавать 
рыночный механизм. Мы 
всё равно к этому рано или 
поздно придем, как это дела-
ют во всем мире», – считает 
парламентарий.

Пашня должна работать
В этом году площадь сева 

сельхозкультур в России 
впервые за последние 15 
лет превысит 80 млн га.

Яровой сев планируется 
провести на 52,7 млн га (-1,2%). 
Это связано с увеличением 
площади озимого сева на 
302,6 тыс. га и оптимизацией 
посевных площадей подсол-

нечника, которые сократят-
ся на 327,3 тыс. га. Зерновые 
и зернобобовые культуры 
планируется разместить на 
31 млн га, что на 0,7% меньше 
прошлогоднего. Вместе с тем 
прогнозируется увеличение 
площадей под кукурузой на 
зерно на 169,9 тыс. га – до 3 
млн га.

Тепличные условия
Россия по итогам 2016 

года достигла в самообе-
спеченности по овощам 
90%, для дальнейшего по-
вышения показателя необ-
ходимо модернизировать 
существующие тепличные 
комплексы и строить но-
вые, заявил глава Минсель-
хоза РФ Александр Ткачев.

При этом, продолжил ми-

нистр, для достижения пол-
ной самообеспеченности по 
овощам – особенно по поми-
дорам и огурцам – к 2020 году 
необходимо ежегодно увели-
чивать их производство на 
200 тысяч тонн. «Это требует 
модернизации и строитель-
ства тепличных комплексов 
не менее 400 гектаров в год», 
– добавил он.

Зачем россияне берут
«дальневосточный гектар»?
Большинство участни-

ков программы «Дальне-
восточный гектар», около 
28% граждан, планируют 
построить на полученной 
земле дом, сообщила жур-
налистам вице-спикер Сов-
феда Галина Карелова.

«Второй по популярности 
вариант – сельскохозяйствен-
ное использование. Заняться 
растениеводством, пчеловод-
ством, животноводством и 

другими видами аграрной 
деятельности желают в общей 
сложности 17,5% граждан. 
Замыкают тройку лидиру-
ющих видов использования 
«дальневосточного гектара» 
рекреационная деятельность 
и отдых – 7%», – сказала сена-
тор, которая является одним 
из разработчиков закона. С 1 
февраля получить бесплат-
ный гектар на Дальнем Вос-
токе может любой россиянин.

Земле в залоге назначат
справедливую цену

По материалам российских и зарубежных СМИ подготовил 
Олег АНТОНОВ

Навязывал
религиозный экстремизм

Барнаулец, вовлекавший жителей краевого центра, а также 
Новосибирска в деятельность запрещенной в РФ религи-
озной организации «Таблиги Джамаат», скоро предстанет 
перед судом. Расследование его уголовного дела завершено.

Как сообщила пресс-служба УФСБ РФ по краю, весной 2015 
года 41-летний мужчина организовал молельную комнату в 
арендованном помещении кафе в Барнауле. На еженедельных 
религиозных собраниях он начал пропагандировать среди по-
сетителей идеологию международной религиозной экстремист-
ской организации. При внушении основ «Таблиги Джамаат» он 
позиционировал их как единственно верное исламское учение.

Зная, что религиозная организация запрещена в России, 
мужчина соблюдал меры конспирации и требовал того же от 
своих «прихожан». В молельной комнате, а также по месту жи-
тельства и регистрации «проповедника» изъята экстремистская 
литература.

С момента задержания мужчина находится в одном из след-
ственных изоляторов края. В ходе следствия он дал исчерпываю-
щие признательные показания. Теперь уголовное дело направлено 
в Железнодорожный районный суд Барнаула для рассмотрения 
по существу.

Преступная халатность
За увечья бийчанина, полученные им в шахте лифта, от-

ветит прораб. 
59-летний мужчина обвиняется в нарушении норм безопасности 

труда при ведении строительства, повлекшем по неосторожности 
тяжкий вред здоровью его коллеге.

Как рассказала «АП» помощник руководителя краевого След-
кома РФ Яна Кирпиченко, прораб не обеспечил контроль за 
соблюдением правил охраны труда и безопасности при стро-
ительстве многоквартирного дома. Именно по этой причине 
14 октября 2016 года 33-летний рабочий упал в незакрытую 
должным образом шахту лифта, не имеющую защитного ограж-
дения. В результате падения строитель получил тяжкие теле-
сные повреждения.

Хотел купить трактор…
Полицейские разыскивают аферистов, обманом похи-

тивших более 200 тысяч рублей у 34-летнего жителя Но-
воалтайска.

На одном из известных сайтов мужчина нашел объявление 
о продаже в Заринске трактора МТЗ за 240 тысяч рублей. Созво-
нившись по указанному в объявлении номеру, договорился о 
приобретении трактора. Продавец попросил перевести сумму 
стоимости техники заранее. Объяснил он это тем, что трактор 
хотят купить многие и «от звонков покупателей нет отбоя».

Далее продавец по электронной почте выслал фотографии 
якобы своего паспорта и расписку в получении от покупателя 
235 тысяч рублей. А покупатель перечислил деньги на счет 
продавца через банкомат.

После этого не подозревающий дурного новоалтаец отправился 
в Заринск за приобретенной, как он уже считал, техникой. К тому 
времени, когда мужчина явился к оговоренному месту встречи, 
телефонный номер продавца был недоступен, а объявление на 
сайте – удалено. Несостоявшийся покупатель понял, что его 
обманули и обратился в полицию.

Полицейские уже выяснили, что такого гражданина, паспорт-
ные данные которого выслал мнимый продавец, не существует, а 
номер, с которого звонили, зарегистрирован в Московской области. 
В связи с мошенничеством возбуждено уголовное дело.

Подготовила Тамара ЛОГИНОВА

  ФЕМИДА .

Петр Папуша: «Когда машины выводим из снежного плена,
водители сигналят – нас благодарят».

Рабочие РЗЗ загружены заказами.
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Р  № 18-   13.03.2015О  Б  Г  А  Поощрить Благодарностью Губернатора Алтайского края за большой вклад в развитие печатного дела и в связи с 80-ле-тием образования коллектив муниципального автономного учреждения «Редакция газеты «Новости Кулунды» Кулундин-ского района. Губернатор Алтайского краяА. КАРЛИН.

НАЛИМОВА.АСПРИШИНА .СПРАВКАМало кто знает, но холм на площади Сахарова (он расположен за сценой, и на нем часто проходят праздничные выступления) был возведен в Барна-уле в военные 40-е годы. Так на площади замаски-ровали большие резервуары для хранения воды на случай, если бы город подвергался налетам враже-ской авиации.

В рамках организационной сессии была 
определена внутренняя структура МПАК. 
Председателем избрали Артема Сингача. 
Он рассказал о деятельности прошлого 
созыва, который также возглавлял:

– Молодежный парламент Алтайского 
края – это в первую очередь школа подго-
товки молодых лидеров, руководителей, 
инициативных людей, которые готовы 
вести за собой молодежь, предлагать свои 
инициативы и развивать свои террито-
рии на местах и в целом создавать яркий 
образ молодежной политики региона. 
Сегодня у нас налажены контакты со все-
ми операторами молодежной политики 
нашего региона. Прошлый созыв МПАК 
стал инициатором возрождения одной из 
крупнейших молодежных организаций. 
Речь идет о совете студентов региона. В 
прошлом году провели первый форум мо-
лодых предпринимателей и объединили 
на площадке все молодежные структуры, 
занимающиеся предпринимательством. 
Таких проектов достаточно много: от ин-
фраструктурных до образовательных. Это 
наш бренд, который нужно укрупнять 
и развивать.

Во время встречи были приняты ре-
шения по ряду организационных во-
просов. В состав нового, пятого созыва 
вошли представители молодежных 
представительных органов территорий 
Алтайского края, а также 10 человек – по 
результатам конкурса проектов. Всего 
в мероприятии задействовали 76 чело-
век, среди них – Александр Медведев 
из Усть-Пристанского района.

– Выучился на товароведа, устроил-
ся не по специальности – методистом 
в районном ДК, являюсь студентом Ал-
тайского государственного института 
культуры. Работа нравится, чем глубже 
в нее погружаешься, тем больше нахо-
дишь нюансов. Молодежи нужно помо-
гать вставать на ноги, создавать условия 
для успешного развития, тогда люди в 
села потянутся, захотят там остаться, 
завести семью, зарабатывать деньги. 
Меня волнуют эти вопросы. Приложу 
все усилия, чтобы их разрешить.

Депутат Государственной думы от 
Алтайского края Наталья Кувшинова 
рассказала о задачах, которые стоят 
перед молодыми депутатами:

– Важно усилить работу в сфере нор-
мотворчества. Опыт показал, что механизм 
взаимодействия с профильными комите-

тами выработан. Инициативы сегодня 
должны становиться системой. Для это-
го необходимо понимать проблематику, 
встречаться с молодыми специалистами, 
ездить в районы. Формат работы правиль-
ный. В активе находятся как ребята, про-
живающие в Барнауле, так и представите-
ли из муниципалитетов. Только приезжая 
с конкретной территории, ты привозишь 
ее специфику, ту проблему, которую нужно 
решать. Молодежный парламент должен 
стать системной кадровой школой подго-
товки конкурентоспособных управленцев, 
политиков и общественников.

После завершения организационной 
сессии для новых членов МПАК провели 
двухдневный семинар, в ходе которого 
участники познакомились с опытом ра-
боты Молодежного парламента Алтайско-
го края, муниципальных молодежных 
парламентских структур, нормативными 
актами и стратегией развития молодеж-
ной политики. В качестве наставников 
выступили председатель АКЗС Александр 
Романенко, уполномоченный по правам 
человека в Алтайском крае Борис Ларин, 
уполномоченный по защите прав пред-
принимателей Павел Нестеров.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)

.РАКУРС. .НИКТО НЕ ЗАБЫТ. Р «АП», . К, 105, 5 , 501 .  
Т. 63-34-78,  63-44-30.

Депутат Государственной думы Даниил Бес-
сарабов провел личный прием граждан.

В этот раз к нему обратился председатель Общероссийской 
общественной организации инвалидов «Всероссийское обще-
ство глухих» Виктор Гагаринов. Суть проблемы заключается 
в адаптации Дома культуры для глухих в соответствии с 
требованиями государственной программы «Доступная 
среда» за счет средств федерального и краевого бюджетов.

– Для ремонта нам требуется 119 тысяч рублей, – расска-
зывает Виктор Гагаринов. – Это сравнительно небольшая 
сумма, но взять ее неоткуда. Сложность заключается в 
том, что помещение, в котором располагается региональ-
ное отделение, является собственностью Всероссийского 
общества глухих, значит, ремонтировать его мы должны 
за собственные деньги.

В рамках программы «Доступная среда» проводится адап-
тация социальных учреждений для людей с ограниченными 
физическими возможностями, но в приоритете – школы, 
больницы.

– Я согласен с тем, что все необходимые условия для 
таких людей должны быть созданы, – отметил Даниил 
Бессарабов. – Есть два возможных варианта решения про-
блемы. Первый – подать заявку на получение гранта для 
социально значимых организаций. Второй – попытаться 
поставить этот вопрос на федеральном уровне,  с точки 
зрения усовершенствования механизма включения соци-
ально значимых объектов, принадлежащих обществен-
ным организациям, в региональные программы. Путь не 
простой, но по нему тоже нужно идти.

По оценкам специалистов, постановка проблемы на 
федеральном уровне поможет ее решению не только в 
крае, но и в целом по стране.

На прием к депутату также пришли жители барнауль-
ского поселка Кирова. Владельцы 184 домовладений опла-
тили в общей сложности 9,683 млн рублей за услуги по 
газификации своих домов подрядной организации, которая 
так и не выполнила свои обязанности перед людьми. Еще 
летом прошлого года жители поселка рассказали об этой 
ситуации Даниилу Бессарабову. Вместе удалось выстро-
ить поэтапное решение проблемы, и в конце декабря газ 
пришел в дома. Однако проблемы с субподрядной органи-
зацией, получившей правоустанавливающие документы 
на отвод земельного участка под строительство линейного 
объекта, остаются.

Даниил Бессарабов заверил жителей поселка Кирова, 
что вопрос находится на его постоянном контроле и будут 
приняты все меры по защите их интересов.

Кристина ЛИВЕР

Извещение 
о проведении общего собрания

На основании ст. 14.1 Закона РФ «Об обороте земель сельскохозяй-
ственного назначения» администрация Грано-Маяковского сельсо-
вета Романовского района Алтайского края извещает участников 
общей долевой собственности на земельный участок с кадастро-
вым номером 22:38:040501:003, расположенный: Алтайский край, 
Романовский район, село Грановка, в границах земельного окру-
га Грано-Маяковского сельсовета, рабочие участки 1-5, 9-24, 35-36.

Место проведения собрания: Алтайский край, Романовский 
район, с. Грановка, ул. Школьная, 21. Дата и время проведения: 
23.03.2017 г. в 14.00.

Повестка собрания.
1. О расторжении договора аренды на земельный участок с када-

стровым номером 22:38:040501:3 с СПК «Колхоз «Сибирь».
2. О заключении договора аренды на земельный участок с када-

стровым номером 22:38:040501:3.
3. Выборы лица, уполномоченного от имени участников доле-

вой собственности действовать без доверенности.
Ознакомиться с вопросами, вынесенными на повестку собрания, 

можно по адресу: Романовский район, с. Грановка, ул. Титова, 16.

Закупаю подсолнеч-
ник буртовой из 
хозяйства.

8-913-222-5928.

Извещение
В соответствии с Федеральным законом от 24.07.2002 № 101-ФЗ 

«Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» админи-
страция Новоиушинского сельсовета Тогульского района Алтай-
ского края уведомляет собственников невостребованных земель-
ных долей товарищества с ограниченной ответственностью (ТОО) 
«Новоиушинское» в границах муниципального образования Ново-
иушинский сельсовет Тогульского района Алтайского края: Аб-
соматов О.О., Антонов Н.Н., Бедарёва З.В., Бузмаков А.С., Бобрышев 
Ю.М., Бузмакова С.А., Георгиев А.Н., Ершов В.Л., Зарипова Т.В., Заго-
родских Е.Ф., Ильин И.М., Конзычаков Ф.Д., Криващёков И.В., Кур-
кин А.Б., Лабышева М.И., Метелёв В.С., Новокрещенов С.М., Ногови-
цин Н.А., Плетнёв А.М., Плетнёва А.В., Помыткин Г.И., Светлаков М. 
А., Скопинцев С.И., Судариков А.М., Сударикова А.М., Сударикова 
Н.И., Сургутов В.Н., Сургутов Н.И., Сургутова Л.А., Санникова Т.Ю., 
Савинцева Е.В., Титарь Н.С., Тельнов С.Л., Ушакова Е. И., Федосеев 
В.И., Ходырева Д.Ф., Холодков С.А., Холодкова Е.М., Хорошкова Е.М., 
Чинилов Л.П., Якушин В..Я., Якушина Н.М., что по истечении трех 
месяцев со дня опубликования данного извещения будет утвер-
жден список невостребованных земельных долей для обращения 
в суд с требованием о признании права муниципальной собствен-
ности на земельные доли.

Собственники земельных долей или их наследники могут в тече-
ние указанного срока воспользоваться своими правами, направив 
письменное уведомление в администрацию Новоиушинского сель-
совета по адресу: 659461, Алтайский край, Тогульский район, с. Ново-
иушино, ул. Центральная, 15, контактный телефон 8 (385-97) 25-3-47.

В Алтайском крае из-
дадут 10-й том «Кни-
ги Памяти». Это спи-
сок жителей региона, 
погибших и пропавших 
без вести в годы Вели-
кой Отечественной 
войны.П   

Такое решение принял 
глава региона Александр 
Карлин 2 февраля на заседа-
нии Общественного совета 
по вопросам молодежной 
политики при губернаторе 
края. В совещании приняли 
участие представители по-
исковых отрядов. Сегодня в 
крае их восемь. Поисковики 
выезжают в экспедиции на 
места, где в годы войны шли 
кровопролитные сражения, 
находят захоронения солдат, 
а сведения о погибших и 
пропавших без вести военно-
служащих заносятся в Книгу 
Памяти Алтайского края.

Девять ее предыдущих 
томов были изданы в пери-
од с 1993 по 1996 год. Затем 
деятельность рабочей груп-
пы по подготовке Книги 
Памяти была прекращена. 
В 2010 и 2015 годах были 
изданы книги «Воинская 
слава Алтая», которые тоже 
имеют несомненную цен-
ность, но не могут заменить 
полноценной исторической 
работы по восстановлению 
имен всех земляков.

Сейчас в «Книге Памяти» 
и первого издания «Воин-
ская слава Алтая» поимен-
но названы 241 тысяча 206 
наших земляков, а с фронта 
не вернулись 283 тысячи 
алтайских солдат. То есть 
восстановить предстоит 
еще 42 тысячи имен. По-
исковые отряды региона 
собрали большой объем 
информации, уточняю-
щей судьбы пропавших без 
вести солдат – уроженцев 
Алтайского края. Только 
за последние четыре года 
поисковики совершили 26 
экспедиций, приняли уча-
стие в поднятии останков 
396 бойцов Красной армии, 
из них 88 – в прошлом году.

– В этом году поисковики 
нашего региона родствен-
никам погибших солдат, 
призванных с Алтая, пере-

дали личные вещи шести 
наших земляков, – сообщил 
председатель Алтайского от-
деления Общероссийского 
общественного движения 
по увековечению памяти по-
гибших при защите Отече-
ства «Поисковое движение 
России» Дмитрий Вейн. – И 
мы просим вас, Александр 
Богданович, рассмотреть во-
прос о возобновлении работ 
по формированию и изда-
нию десятого тома «Книги 
Памяти Алтайского края».У   

Глава региона поддержал 
инициативу. По словам губер-
натора, добровольцы поиско-
вых отрядов получают высо-
кую оценку своей работы от 
ветеранских организаций, 
краевые власти поддержи-
вают поисковиков и будут 
продолжать делать это.

– Патриотизм, чувство 
Родины и уважение к сво-
ему прошлому может сфор-

мироваться и закрепиться 
в сознании молодого поко-
ления только через совокуп-
ность мер воздействия на 
души нашей молодежи. По-
исковое движение такую 
возможность нам дает, – 
сказал глава региона.

В 2016 году поисковые от-
ряды Алтайского края совер-
шили восемь экспедиций на 
места сражений 1941 – 1945 
годов в республики Карелия 
и Крым, Новгородскую, Твер-
скую и Смоленскую области. 
Обнаружили три медальона. 
В Смоленском районе поис-
ковый отряд «Алтай» нашел 
ложку с надписью, сейчас 
устанавливают, кому она 
принадлежала.

Еще одним результатом 
работы поисковиков в минув-
шем году стал сборник «Име-
на из солдатских медальонов. 
Алтайский край», в который 
вошли статьи из средств мас-
совой информации, материа-
лы сайтов, документальные и 
поисково-исследовательские 
материалы, воспоминания о 

судьбах земляков-алтайцев, 
погибших и пропавших без 
вести в годы Великой Оте-
чественной войны, останки 
которых были найдены на 
местах боевых действий. Их 
имена установлены по запи-
сям в солдатских медальо-
нах и надписям на именных 
вещах.П  

В идентификации остан-
ков наших земляков, вос-
становлении имен бойцов 
помогают уникальные 
поисковые системы Ми-
нистерства обороны Рос-
сии. Это «Мемориал», где 
собраны архивные данные 
обо всех погибших в Вели-
кой Отечественной войне, 
«Подвиг народа» – с инфор-
мацией о всех награжден-
ных и «Память народа», где 
объединена информация о 
двух мировых войнах. С по-
мощью этих сервисов каж-
дый пользователь может 
восстановить боевой путь 
своего родственника или 
земляка, найти документы 
о ранениях или наградах.

Присутствовавшая на 
заседании член Коорди-
национного совета «Поис-
кового движения России» 
от СФО, руководитель Но-
восибирского регионально-
го отделения «Поискового 
движения России» Наталья 
Некрасова поблагодарила 
губернатора и органы ис-
полнительной власти реги-
она за активную поддержку 
поискового движения.

– В Алтайском крае этой 
работе уделяется особое 
внимание с момента по-
явления поисковых отря-
дов, – отметила Наталья 
Некрасова. – А в последние 
пять лет усилилась и мате-
риальная поддержка. По-
исковое движение России 
объединяет сегодня около 
40 тысяч человек, отряды 
созданы в 76 субъектах стра-
ны. Среди регионов Сибири 
Алтайский край выделяется 
очень хорошей подготовкой 
поисковиков, серьезной 
грантовой поддержкой, и 
ребята достойно представ-
ляют свой регион.

Вадим КУЛЕШОВ,
Николай ГУРТЕНКО 

(фото)

• Куплю прополис. 
Тел. 8-905-924-9059.

Извещение
о согласовании проекта межевания

Заказчик кадастровых работ по подготовке проекта межева-
ния: Романов Павел Анатольевич (656045, Алтайский край, г. Бар-
наул, ул. Змеиногорский тракт, 140, корпус 13/3, тел. 8-963-533-3910).

Кадастровый инженер: Некрасов Иван Витальевич (659840, Ал-
тайский край, Троицкий район, с. Троицкое, пр. Ленина, 23, e-mail: 
nivkad35@mail.ru, контактный телефон 8-960-958-4011, номер квали-
фикационного аттестата 22-10-44) извещает собственников земельных 
долей земель колхоза «Великий Октябрь» Троицкого района Алтайско-
го края о выделении земельного участка, расположенного в пределах 
исходного земельного участка с кадастровым номером 22:51:060101:28, 
вне населенного пункта, на землях сельскохозяйственного назначе-
ния, 1830 м на северо-запад от ориентира: с. Краснояры Троицкого 
района Алтайского края, общей площадью 49,80 га (1794 б/га).

Ознакомление, согласование, а также предложения по доработке 
проекта межевания выделяемого земельного участка можно пред-
ставить в течение 30 дней с момента выхода данного извещения по 
адресу заказчика и исполнителя работ.

Обоснованные возражения относительно размера и местополо-
жения выделяемого земельного участка принимаются по адресу 
кадастрового инженера и в орган кадастрового учета, расположен-
ного по адресу: Алтайский край, Троицкий район, с. Троицкое, ул. 
Комсомольская, 26, в течение 30 дней с момента опубликования.

Извещение 
о согласовании и утверждении проектов межевания

Заказчик: Сафонов Александр Николаевич, проживающий по 
адресу: Алтайский край, п. Первомайский, ул. Молодежная, д. 3, 
кв. 1, т. 8-963-524-7047.

Кадастровый инженер, подготовивший проекты межевания: 
Сибирских Наталья Михайловна, квалификационный аттестат № 
22-10-31, серия А, № 0000031, от 16 декабря 2010 года; 658390, Алтай-
ский край, Шипуновский район, с. Шипуново, пер. Пионерский, 14, 
fomin62@ inbox.ru, тел.: 8 (385-50) 21-7-51, 8-923-166-3201.

Кадастровый номер исходных земельных участков 22:60:000000:189, 
расположенных: Алтайский край, Шипуновский район, на тер-
ритории МО Первомайский сельсовет.

Ознакомиться с проектами межевания земельных участков мож-
но в рабочее время в течение тридцати дней со дня опубликования 
настоящего извещения по адресу: Алтайский край, Шипуновский 
район, с. Шипуново, пер. Пионерский, 14, каб. 28.

Для согласования проекта межевания при себе необходимо иметь 
документ, удостоверяющий личность, а также документы о праве 
собственности на земельную долю на исходные земельные участ-
ки с кадастровым номером 22:60:000000:189.

Возражения относительно размера и местоположения границ 
выделяемого в счет земельной доли земельного участка следует на-
правлять по адресу: 658390, Алтайский край, Шипуновский рай-
он, с. Шипуново, пер. Пионерский, 14, каб. 28 в течение тридцати 
дней со дня опубликования настоящего извещения.

Требуются на работу: 
• главный зоотехник (начальник цеха животноводства) 

– образование высшее или средне-специальное, стаж работы по 
специальности не менее 5 лет, зарплата 55 тыс. руб., предоставля-
ется жилье, полный соцпакет;

• главный ветеринарный врач – образование высшее или 
средне-специальное, стаж работы не менее 3 лет, зарплата 40 тыс. 
руб., предоставляется жилье, полный соцпакет.

Обращаться по телефонам: 8 (3822) 955-336, 955-338. Ре
кл

ам
а

г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел./факс 50-28-97.

«АЛТАЙ-РЕМДИЗЕЛЬ»
производит ремонт и реализацию двигателей

Д-6, Д-12, ЯМЗ, А-01, СМД, КамАЗ
Дизель-электростанции от 30 до 200 кВт. Ре
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Реализуем семена:
овес Саян, РС-1; пшеница Ирень, ЭС;

горох Ямал, РС-1. Недорого.

Тел. 8-960-960-0984
(Александр Викторович ). Ре
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«Мне здоровья, да побольше…»
Вы тоже заметили, что весь наш мир, едва начина-

ется ежегодная традиционная эпидемия ОРВИ и грип-
па, немножечко сходит с ума? В преддверии подъема 
заболеваемости народ, отставив на потом все другие 
насущные нужды, основательно затаривается лекар-
ствами, чтобы спустя время, через год-два, выбросить 
ненужное и просроченное.

– Зачем вам столько? – устало спрашивает посетительницу 
провизор аптеки, выкладывая на прилавок шесть упаковок 
ингавирина, 10 тюбиков инфагеля и пятьдесят (!) пакетиков 
терафлю.

– Как зачем? Пусть будет. Семья у меня большая, эпидемия 
долгая. А вдруг понадобится, – рассуждает женщина, распихивая 
по закоулкам своей бездонной сумки лекарственные припасы.

Подходит моя очередь: «Три кагоцела, два лазолвана и 
оксолина пять штучек…»

Не потому, что нам надо сегодня, а просто так, на всякий 
случай. Если же он наступает и мы, чихающие и с красны-
ми носами, сдаемся на милость единственного в округе 
неболеющего человека, стойкого оловянного солдатика – 
участкового терапевта, скорее всего, нам выпишут совсем 
другие препараты.

Ну чем не массовый психоз? Хотя не только сами боль-
ные в нем виноваты. Прилипчива реклама, сами аптеки 
неплохо продвигают дорогостоящие позиции, да и коллеги 
на работе советуют: «Возьми, нашему шеф-редактору помог-
ло…» Мавр, как всегда, свое дело сделал безукоризненно.

В прошлые выходные во время основательной ревизии 
домашней аптечки я обнаружила десятки просроченных, 
но даже невскрытых упаковок с препаратами. «Накормив» 
мусоропровод парацетамолом и кучей непригодившихся 
противовирусных препаратов, села за подсчеты. В нынешних 
ценах выбросила лекарств на 3 тысячи рублей! А тут еще, 
видимо, в назидание особо запасливым, сайт MedRussia.
org опубликовал список 15 самых бесполезных лекарств. 
В списке «пустышек» как раз то, что мы с несгибаемым 
упорством скупаем каждую зиму в аптеках: арбидол, 
амиксин, ингавирин, кагоцел, оциллококцинум, дери-
нат, полиоксидоний, бронхомунал, галавит, гриппферон, 
ИРС-19, циклоферон, цитровир-3, эхинацея... По данным 
руководителя экспертного совета по здравоохранению 
сообщества «Деловая Россия», эксперта по здравоохране-
нию ФАС РФ Давида Мелик-Гусейнова, «до 40% из 17 тысяч 
зарегистрированных на отечественном фармрынке пре-
паратов – мусор».

В пику «химии» авторы рекомендуют налегать на витами-
ны, народную медицину и природные средства. Возможно, 
все те, кто стоял передо мной в аптечной очереди на следу-
ющий день, тоже видели этот список. Их сумбурный пред-
гриппозный спич звучал примерно так: «Мне, пожалуйста, 
10 упаковок витамина С, морской соли – два, нет, три кило 
и аквалора – сколько у вас там осталось? Все давайте…»

Всем читателям «АП» желаю не свалиться с температу-
рой, устоять в вирусных атаках этой зимы. А если уж такое 
стряслось – сохраняйте спокойствие и в аптеку идите с 
запиской от врача, а не от соседки-всезнайки.

Тему завершит за меня мой любимый Губерман: «Я душев-
но вполне здоров, но шалею, ловя удачу… Из наломанных 
мною дров я легко бы построил дачу».

Тамара ПОПОВА

Вспомнить всех поименно

.ЗАСЕДАНИЕ. .В ПАРТИЯХ И ДВИЖЕНИЯХ.
На постоянном 
контроле

Молодые депутаты приступили к работе
(Начало на 1 стр.)

Председателем МПАК избран Артем Сингач.

Члены секретариата Молодежного парламента Алтайского края пятого созыва.

Еще одна важная находка.

Ре
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а
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Если взяться всем миром…
В Алтайском крае приступили 
к реализации проекта «Разви-
тие диалога между властью и 
обществом на уровне сельского 
района». Его цель – повышение 
эффективности взаимодей-
ствия органов местного са-
моуправления и институтов 
гражданского общества в Ребри-
хинском, Косихинском, Залесов-
ском и Кытмановском районах.«М     »

Это уже второй проект Алтайской 
краевой общественной организации 
«Развитие гражданских институтов» в 
Кытмановском районе с использованием 
средств государственной поддержки, 
выделенных в качестве гранта в соответ-
ствии с распоряжением президента РФ.

Первый был связан с созданием 
в Кытманово центра развития мест-
ного сообщества в виде организации 
«Перспектива». Если, к примеру, в Зале-
совском районе существует уже более 
десяти некоммерческих организаций, 
зарегистрированных в качестве юриди-
ческих лиц, то в Кытманово все только 
начинается.

– В течение 9 месяцев мы проведем 
несколько обучающих семинаров, пред-
ставители общественных организаций 
четырех районов также будут делиться 
опытом между собой, – рассказывает 
директор АКОО «Развитие гражданских 
институтов» Вениамин Вольнов.

Сегодня в Кытмановском районе 
назрела необходимость объединения 
инициативных людей. У небольших 
групп – советов женщин, отцов, пред-
принимателей, ветеранов, молодежи 
есть все предпосылки стать надежными 
партнерами государства в реализации 
его социальных функций и получать 
финансовую поддержку в виде грантов.

Уже в ближайшее время в Кытманово 
планируется создание общественной ор-
ганизации родителей, воспитывающих 
детей с ограниченными возможностями 
здоровья, и сообщества мастеров «Чу-
мышское рукотворье». А при админи-
страции Кытмановского района будет 
сформирован Общественный совет.В    

По словам Светланы Кашперовой, ру-
ководителя НКО «Перспектива», большая 
проблема наших сел – отсутствие един-

ства и пассивность жителей. И главная 
задача «Перспективы» – размножить 
инициативные группы на территории 
района, создать атмосферу, чтобы люди 
сами в себя поверили.

Ведь бывает и такое. Появились до-
бровольцы в Новой Тарабе (работник 
сельской администрации и заведующая 
клубом), начали ремонтировать памят-
ник героям Великой Отечественной 
войны, а люди проходят мимо и крутят 
пальцем у виска…

– И все же инициатива хоть и слабая, 
но все-таки есть. Потому что народ хо-
чет жить хорошо, – добавляет Светлана 
Кашперова.

В Черкасово мечтают об игровой пло-
щадке. В Октябрьском – о чистых улицах, 
салоне красоты и фонарях. Сосновый Лог 
хотел бы развивать сельский туризм. 
Новой Тарабе нужна спортивная школа... 
Но все эти блага на блюдечке с золотой 
каемочкой никто селянам просто так 
не поднесет.

Яркий пример в Кытмановском райо-
не – маленькое село Курья. Там 50 дворов 
и 150 жителей. Но в муниципальном 
образовании Кытмановский сельсовет 
Курья отличается особой сплоченностью, 
самостоятельностью, ответственностью 
самих жителей за развитие своей тер-
ритории.

В прошлом году всем миром построи-

ли храм Ильи Пророка – остались лишь 
отделочные работы, которые возобно-
вятся весной. По итогам ежегодного рай-
онного конкурса по благоустройству это 
село является одним из самых красивых 
и чистых. Своими силами там оборудо-
вали детскую игровую площадку. Кроме 
того, Курья уже готова к созданию ТОСа.

Староста Татьяна Заречнева, депутат, 
заведующая местным клубом, где есть 
музей старины, работают кружки для 
детей и взрослых, открыта воскресная 
школа, вместе с мужем, местным фельд-
шером, принимает активное участие в 
судьбе своей малой родины. Вообще все 
курьинцы – это открытый, щедрый, го-
степриимный народ. А какие праздники 
там устраивают на День села, собирая 
гостей со всех волостей!

Сегодня и в других поселениях Кыт-
мановского района делаются первые 
совместные шаги. В результате акти-
визации населения в Дмитро-Титово 
состоялся велопробег до бывшей деревни 
Евдокимово с целью благоустройства 
памятника героям, прошел праздник 
села в маленьком Калиновском, заложен 
фундамент под часовню. А в Семено-Кра-
силово начато строительство парка, в 
котором будут установлены уличные 
тренажеры.

Ольга РОДИОНОВА 
(фото автора)

Известные советские и российские хоккеисты 
посетили 4 февраля Барнаул. Они провели ма-
стер-класс и товарищескую игру, приуроченную 
к 80-летию Алтайского края и 70-летию россий-
ского хоккея.

Такой солидной компании в ледовом дворце «Динамо» 
ещё не было. На матч против местной команды «Бочкари» 
вышли олимпийские чемпионы и многократные чемпио-
ны мира Владимир Мышкин, Виктор Шалимов, чемпион 
мира Андрей Николишин, обладатели Кубка европейских 

чемпионов, многократные чемпионы СССР Сергей Гимаев 
и Игорь Мишуков, серебряный призёр чемпионата мира, 
чемпион России Александр Гуськов. Разница в классе 
была заметна невооружённым глазом. Игра вполне пред-
сказуемо завершилась победой именитых гостей – 10:4.

На следующий день звёзды отечественного хоккея побы-
вали с аналогичной программой в селе Бочкари Целинного 
района, а 6 февраля – в Белокурихе.

Подробности – в следующем номере «Алтайской правды».
Евгений ЛИМАНСКИЙ, 

Андрей КАСПРИШИН (фото)

Звёздный десантШкольников 
учили журналисты
31 января в барнаульской школе № 132 прошел 
первый открытый районный медиафорум школ 
Индустриального района, в котором приняли 
участие 350 юных журналистов края.

В гости к барнаульцам приехали учащиеся пилотных 
площадок Российского движения школьников из Бийска, 
Заринска, Новоалтайска, Сросток. В этот день юнкоров 
школьных газет, радио и телевидения учили ремеслу жур-
налисты краевых СМИ. Методическую и организационную 
поддержку форуму оказал Алтайский краевой институт 
повышения квалификации работников образования. А 
организатором форума стал детско-юношеский центр 
Индустриального района.

– Мы готовились к медиафоруму в течение года, – расска-
зывает заместитель директора по информационно-массовой 
работе ДЮЦ Индустриального района Ирина Барковская. – 
Идея появилась после того, как президент России подписал 
указ о создании общероссийской детской общественной 
организации «Российское движение школьников». Одно из 
направлений ее работы – медийное, призванное развивать 
все направления школьных СМИ. У нас в крае и Барнауле 
немало детских медиацентров, созданных на базе обра-
зовательных учреждений, и сейчас у юных журналистов 
появилась возможность объединиться в одно движение, 
обменяться опытом создания газет, сайтов, радио, теле-
видения, научиться чему-то новому у профессионалов.

К журналисту «Алтайской правды» на мастер-класс по 
теме «Учимся писать новости» пришли ребята из барна-
ульских, Сростинской, новоалтайской, бийской школ. 
Работать с ними было интересно, чувствовалось, что у детей 
есть базовые знания, а также стремление их развивать.

– Я горжусь своим фельетоном про школьную столовую, 
есть у меня к ней некоторые замечания. В газету он, прав-
да, не попал, но его прочел директор и обещал обратить 
внимание на критику, – рассказывает Анна Тещилова 
из бийской школы № 3.

Ма ша Т у т ы н и на,  коррес пон ден т га зет ы 
«srostkischool88», поделилась с нами:

– Информационная служба в школе хорошо начала 
работать именно в этом году, потому что газетой стали 
заниматься неравнодушные люди. Мы стараемся расше-
велить своих одноклассников, чтобы они высказывали 
свое мнение в газете по различным поводам. Наша зада-
ча – быстро работать, выставлять новости по школьным 
мероприятиям до того, как они закончатся. В перспективе 
хотим создать свое телевидение.

Ульяна Иванова, редактор газеты «News» новоал-
тайского лицея № 8, рассказывает:

– У нас также есть радио, а иногда мы выпускаем теле-
программы. Я пришла в газету недавно. Первое, что мы 
вместе с ребятами сделали, – провели собрание и обсудили, 
какие рубрики у нас будут и кто за них отвечает. Сейчас 
начала пиар-кампанию газеты, разрабатываем буклеты, 
diy-программы и так далее.

На мастер-классе мы разбили ребят на два редакционных 
отдела – экономический и социальный. Корреспондент 
«Алтайской правды» взял на себя роль редактора и дал 
задание отделам: преобразовать сказку про Курочку Рябу в 
современную новость. В такой необычной форме ребятам 
пришлось применить на практике теоретические знания, 
полученные в первой половине занятий. Подошли они к 
этой задаче с юмором. Например, социальный отдел оза-
главил свою новость «Золотой аукцион», в заметке сообща-
лось, что на одной из птицеводческих фабрик случилось 
феноменальное событие – курица снесла золотое яйцо. 
Оно было выставлено на аукцион и продано за 10 тысяч 
долларов коллекционеру Мышкину.

Экономический отдел придумал более глобальную 
новость «Серая мышь, ослабившая золотую империю», 
повествующую о происках конкурентов и незыблемости 
российской экономики.

Поняв, что дети готовы сказку сделать былью, мы 
перешли к вполне реалистичному заданию и попросили 
переделать пресс-релиз, в котором содержался анонс 
медиафорума, в новость, с чем они успешно справились.

В течение занятий в класс заходили журналисты 
школьных СМИ, уполномоченные писать о данном ме-
роприятии, делали снимки и брали мини-интервью о 
пользе форума, на что получали только положительные 
отклики.

Организаторы мероприятия обещали, что такие 
встречи юных представителей журналистской про-
фессии станут ежегодными. Мы, ведущие секций, 
размышляли на переменке о практической надобно-
сти медиафорумов для школьников. Мне понравилось 
одно высказывание учителя барнаульской школы № 
84 Елены Сальниковой:

– Знание, как вирус, передаются от одного к другому. 
Поэтому детям нужны такие площадки, как эта, где бы 
они могли общаться друг с другом, делиться информацией, 
узнавать что-то новое.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА 
(фото предоставлено пресс-службой АКИПКРО)

В Алейске открыли 
Год экологии
В городском Доме досуга Алейска торжественно 
открыли Год экологии. На мероприятии присут-
ствовали учащиеся образовательных школ города.

В приветственном слове заместитель главы города Евгения 
Попова отметила: «Многочисленные мероприятия Года 
экологии будут направлены на то, чтобы не только содержать 
окружающую природу в чистоте, но и приумножать ее красоту. 
Позитивным примером являются алейские территориальные 
общественные управления «Надежда», «Единство». Здесь работают 
люди, искренне любящие свой город, благоустраивающие 
целые микрорайоны. На месте несанкционированных свалок 
появляются красивые клумбы, детские площадки».

На церемонии открытия выступили учащиеся школы 
№ 2. Экологическая команда «Радуга» напомнила о ценности 
лесного богатства и необходимости беречь родную природу.

Соб. инф.

Не с первого взгляда
Доказано, что женщины не могут влюбляться с первого взгля-

да, как это часто описывается в разных романах. На самом деле 
нужно больше времени, чтобы появились первые чувства. Кроме 
того, для более серьезных эмоций также нужно еще больше 
времени, чтобы узнать человека лучше и оценить не только 
его внешность, но и характер.

«Здоровья и долгой 
жизни прошу»

Алтайские историки-любители Борис Киндиков и Айбек 
Чекурашев изучали горный массив в окрестностях села Бичик-
ту-Боом. Они нашли камень, который мог отколоться от одной 
из близлежащих скал, а на нём – 68 рунических символов.

По предварительной версии, на камне была написана фраза: 
«На вечной скале пишу. У хозяев местности здоровья и долгой 
жизни прошу». Исследователи также утверждают, что данная 
надпись стала самым длинным древнетюркским руническим 
памятником, который был найден на территории Алтая, сооб-
щает пресс-служба Правительства Республики Алтай.

Спасибо янтарю
Ученые обнаружили в бирманском янтаре причудливое 

насекомое, которое нельзя отнести ни к одной из ныне суще-
ствующих групп. Голова у него напоминает равнобедренный 
треугольник с глазами на вершинах. Описание находки опу-
бликовано в журнале Cretaceous Research. Бирманский янтарь 
(бирмит) образовался около 100 миллионов лет. Обнаружение 
нового отряда насекомых, пусть даже вымершего, – это почти 
что исключительный случай.

Загадка гигантской выдры
Палеонтологи откопали в Китае останки самой крупной 

выдры из тех, что когда-либо жили на Земле. Это животное 
мигрировало на тысячи километров, пересекая пустыни и 
реки. Гигантская выдра была найдена в китайской провинции 
Юньнань в отложениях возраста около 6 миллионов лет.

Животное сочетало в себе признаки, характерные для совре-
менных выдр и барсуков. Масса тела могла составлять около 50 
килограммов – как у очень крупной собаки или волка. Скорее 
всего, выдра обитала в болоте или на берегу озера в условиях 
влажного и теплого климата.

Соль помогает выздороветь
Биологи выяснили, что соленая пища помогает организму 

бороться с вирусами. Это подтвердили исследования, которые 
проведены на мышах.

Так, ученые заразили грызунов различными инфекциями, 
а затем стали кормить их пищей, богатой солью. Впоследствии 
обнаружили, что животные намного быстрее стали справляться 
с болезнями.

Оказалось, что соль благотворно действует на организм, 
повышая его иммунитет, тем самым активизируя все защит-
ные функции.

Согласно данным диетологов не рекомендуется потреблять 
более 2,3 миллиграмма натрия ежедневно.

Индейцы были 
выдающимися учёными

Исследователи проанализировали расположение ключевых 
архитектурных элементов на месте археологических раско-
пок Пуэбло-Бонито, где происходили ритуальные церемонии, 
связанные с солнцестоянием. Они обнаружили, что анасази 
использовали в строительстве геометрические формы, включая 
равносторонние и прямоугольные треугольники, квадраты, 
а также золотые прямоугольники, которые применялись в 
искусстве древними египтянами и греками.

Пропорции геометрических фигур были почти идеаль-
ными. Единицей измерения длины был отрезок, равный 30 
сантиметрам. Ученые из Аризонского университета сделали 
заключение: индейцы анасази, жившие в тринадцатом веке 
нашей эры, обладали выдающимися математическими спо-
собностями.

По материалам открытых интернет-источников подготовила 
Людмила ИЗВЕКОВА

Жители Курьи делают все для того, чтобы их деревня жила.


